

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Lingkungan teman sebaya santri Ma'had Darul Hikmah IAIN Kediri menunjukkan kategori baik. Baik disini maksudnya ialah santri sudah memiliki sikap saling peduli, bekerja sama, dan saling mengingatkan dalam hal kebaikan. Dimana hal tersebut didasarkan pada hasil deskripsi data sebesar 68,9 % dengan jumlah 62 santri.
2. Kedisiplinan Shalat Berjamaah santri Ma'had Darul Hikmah IAIN Kediri menunjukkan kategori cukup disiplin. Hal ini dibuktikan dengan para santri cenderung disiplin mengikuti kegiatan shalat berjamaah dari awal sampai selesai. Walaupun masih terdapat beberapa santri yang terlambat dalam mengikuti shalat berjamaah, setidaknya masih ada santri yang disiplin mengikuti shalat berjamaah dari awal rakaat pertama samapai selesai dzikir. Dimana hal tersebut didasarkan pada hasil deskripsi data sebesar 34,4 % dengan jumlah 31 santri. Dan hal tersebut juga diperkuat dengan hasil dari kategori tidak disiplin, yakni 27,8 % dengan jumlah 25 santri.

3. Terdapat pengaruh yang signifikan antara lingkungan teman sebaya dan kedisiplinan shalat berjamaah santri ma'had Darul Hikmah IAIN Kediri. Hal ini berdasarkan hasil penelitian analisis nilai t hitung sebesar 6,692 dan t tabel sebesar 1.986. artinya $6,692 > 1.986$ maka H_a diterima dan H_o ditolak. Sedangkan berdasarkan koefisien determinasi didapatkan nilai sebesar 0,337. Artinya bahwa lingkungan teman sebaya terhadap kedisiplinan shalat berjamaah santri ma'had Darul Hikmah IAIN Kediri pengaruh sebesar 33,7% dan 66,3% dipengaruhi oleh variabel lain.

B. Saran

Dari hasil penelitian yang telah peneliti lakukan, maka peneliti ingin menyampaikan beberapa saran yang sekiranya dapat dijadikan masukan, diantaranya adalah:

1. Bagi Musyrifah Bidang Ubudiyah

Diharapkan kepada pengurus bidang ubudiyah untuk lebih memperketat pengawasan santri terkait pelaksanaan shalat berjamaah. Dan senantiasa membimbing dan mendampingi para santri supaya seluruh kegiatan ma'had, terutama pelaksanaan shalat berjamaah dapat dilaksanakan dengan baik oleh para santri. Demikian menjadikan para santri akan terbiasa sehingga istiqomah dalam melakukannya tanpa paksaan siapapun.

2. Bagi Santri

Diharapkan seluruh santri ma'had Darul Hikmah IAIN Kediri taat pada peraturan dan tata tertib yang telah ditetapkan ma'had. Tekhusus pada peraturan wajibnya mengikuti shalat berjamaah, karena shalat berjamaah adalah amal baik, dan amal baik hendaklah dilaksanakan secara terus menerus dan teratur.

Juga diharapkan santri tidak terpengaruh oleh teman-teman yang suka melanggar peraturan. Lebih baik menjadi pribadi yang baik dan bahkan bisa menjadi pengaruh baik bagi teman-temannya yang suka melanggar peraturan dan dapat menjadi teladan bagi teman-temannya yang belum istiqomah dalam mengikuti kegiatan dima'had, terlebih kegiatan shalat berjamaah.